

C'est encore en souvenir de la fondation de Rome que dimanche dernier on a inauguré les groupes sculptés qui ont la prétention d'orner le nouveau pont Triomphal.

Ce pont, dans la pensée des maîtres actuels de Rome, remplace le pont Saint-Ange. Mettant en communication le Corso Vittorio Emanuele avec le Borgo, à travers l'hôpital du Saint-Esprit qu'il a fallu éventrer pour ouvrir ce débouché, le pont Triomphal est le passage forcé de la plupart des étrangers qui se rendent au Vatican et à Saint-Pierre.

Cette pensée aurait dû impressionner les artistes et ceux qui commandèrent les statues. En fait, ils n'ont songé aux pèlerins du Pape et du Tombeau des apôtres que pour insulter, autant qu'il leur était possible, à leurs sentiments.

Non seulement ces groupes clament avec toute la morgue de parvenus les triomphes de la Révolution sur la "Théocratie papale", mais ils sont une offense violente aux sentiments les plus élémentaires de la moralité et de la pudeur par les nudités qu'ils étaient.

Leur symbolisme est si obscur qu'il est inintelligible. "De leur expression et de leur contenu politiques, dit l'*Osservatore Romano*, il ne reste que les formes et les attitudes provocantes de nudités sans voiles... Désormais, tous ceux qui, animés de pensées de foi et de respect, ou simplement d'une juste et sainte préoccupation pour la vertu de leurs fils et de leurs filles, traverseront ce pont, devront forcément poser les yeux sur ces grouillements de nudités étalées sous les formes les plus crues.

"On a voulu, une fois de plus, offenser le caractère qui assure à Rome, même réduite au rôle de capitale d'un royaume, son privilège de rester la reine du monde ; ce caractère qui, de tous les points du globe, invite les peuples à venir vénérer ici la majesté du pontificat romain. C'est la continuation de ces attentats contre la religion et la morale dont les sectes ennemis enveloppent la Ville Eternelle comme d'un filet maudit."

Voilà une de ces protestations auxquelles doivent s'associer les catholiques du monde entier, car Rome leur appartient malgré tout et Rome leur est chère et sacrée comme une vraie patrie.